

## SOSIALISASI PENTINGNYA BIMBINGAN PADA PERANGKAT MASJID TENTANG CARA MENYUSUN LAPORAN KEUANGANE SEDERHANA DI DESA SIDODADI

Putri Sulistyawati\*<sup>1</sup>, Yusmaniarti<sup>2</sup>, Selly Sepika<sup>3</sup>

<sup>1,3</sup> Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Program Studi Akuntansi  
Universitas Muhammadiyah Bengkulu, Bengkulu

Corresponden: [selly.sepika33@gmail.com](mailto:selly.sepika33@gmail.com)

### ARTICLE HISTORY

Received [12-09-2021]

Revised [25-09-2021]

Accepted [05-10-2-21]

### ABSTRAK

Desa Sidodadi merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Arama Jaya Kabupaten Bengkulu Utara. Dengan luas wilayah Sidodadi yang terdiri dari persawahan dengan luas 106 ha, perkarangan seluas 61 ha, rawa 17 ha, perkebunan 51 ha dengan total keseluruhan 235 ha. Iklim di desa sidodadi memiliki iklim kemarau dan penghujan, hal ini mempunyai pengaruh terhadap pola tanam pada lahan pertanian dan perkebunan di desa Sidodadi Kecamatan Arma Jaya, Kabupaten Bengkulu Utara. Agama yang berada di Desa Sidodadi mayoritas beragama Islam dengan jumlah 846 orang, Katolik berjumlah 4 orang, Protestan berjumlah 3 orang dan hindu berjumlah 1 orang. Pekerjaan warga di Desa Sidodadi sebagian besar Petani/Pekebun berjumlah 376 orang, pedagang 30 orang, peternak 64 orang, pegawai 12 orang dan swasta 12 orang. Pendidikan di Desa Sidodadi terbilang cukup maju. Ekonomi masyarakat di Desa Sidodadi mayoritas masyarakat berada pada taraf menengah hal ini dikarenakan mata pencaharian dan juga pekerjaan warga adalah sebagai petani, pedagang. Dengan berwirausaha dapat meningkatkan taraf perekonomian yang baik masyarakat yang berada di Desa Sidodadi. Permasalahan yang muncul : (1) Minimnya tingkat pemahaman perangkat masjid dalam mengetahui penyusunan laporan keuangan sederhana. Tujuan: (1) Dapat memberikan pengetahuan, melatih dan mengembangkan potensi dalam tingkat pemahaman tentang pencatatan laporan keuangan sederhana pada masjid (2) Dapat mengajarkan sikap dan perilaku positif untuk masyarakat untuk menunjang kemandirian masyarakat.. Pelaksanaan Program Pengabdian Masyarakat dilaksanakan pada Desa Sidodadi Kecamatan Arma Jaya Kabupaten Bengkulu Utara dilaksanakan selama 45 hari mulai tanggal 22 Juli 2019 sampai 05 September 2019, adapun kegiatan yang dilaksanakan yaitu sebagai berikut; (1) Menyelenggarakan pelatihan tentang penyusunan laporan keuangan. (2) Sosialisasi kepada perangkat masjid tentang pentingnya pemahaman tentang pencatatan akuntansi. Hasil yang di dapat: (1) pengurus masjid memahami tentang penyusunan laporan keuangan akuntansi sederhana melalui pelatihan.

**Kata Kunci: Pencatatan Akuntansi, Laporan Keuangan Masjid**

## 1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Bengkulu merupakan wadah untuk Dapat Mengembangkan dan menyumbangkan pengetahuan secara langsung kepada Masyarakat suatu pendidikan mahasiswa yang dilakukan dengan cara memberikan pengalaman belajar secara nyata, kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) bertujuan untuk memberikan pengalaman kerja nyata lapangan dalam bidang membentuk sikap mandiri dan tanggung jawab dalam pelaksanaan pekerjaan dilapangan, sebagai kegiatan kelompok yang terdiri dari berbagai disiplin keilmuan dan pendidikan, keagamaan, seni dan olahragaserta kegiatan tematik non tematik yang diharapkan mampu untuk memberikansolusi serta membantu menanganimasalah – masalah nyata yang sifatnya majemuk secara terstruktur (Charolina et al., 2020). Dalam KKN ini mahasiswa juga tetap konsisten menjalankan program kerja dalam lingkup sehingga di tuntutan untuk bekerja secara profesional dalam menyelesaikan program yang di dapat dari masyarakat dan di kembangkan kemasyarakat semula, karna kebutuhan itu datang dari masyarakat Kuliah Kerja Nyata, (KKN) merupakan suatu program yang dirancang oleh Lembaga Penelitian Dan Pengabdian Pada Masyarakat (LPPM) Universitas Muhammadiyah Bengkulu yang menuntut mahasiswa agar dapat mengaplikasikan pembangunan di suatu wilayah sebagai bentuk pengabdian kepada masyarakat.

Desa Sidodadi merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Arama Jaya Kabupaten Bengkulu Utara. Dengan luas wilayah Sidodadi yang terdiri dari persawahan dengan luas 106 ha, perkarangan seluas 61 ha, rawa 17 ha, perkebunan 51 ha dengan total keseluruhan 235 ha. Iklim di desa sidodadi memiliki iklim kemarau dan penghujan, hal ini mempunyai pengaruh

terhadap pola tanam pada lahan pertanian dan perkebunan di desa Sidodadi Kecamatan Arma Jaya, Kabupaten Bengkulu Utara. Agama yang berada di Desa Sidodadi mayoritas beragama Islam dengan jumlah 846 orang, Katolik berjumlah 4 orang, Protestan berjumlah 3 orang dan hindu berjumlah 1 orang. Pekerjaan warga di Desa Sidodadi sebagian besar Petani/Pekebun berjumlah 376 orang, pedagang 30 orang, peternak 64 orang, pegawai 12 orang dan swasta 12 orang. Pendidikan di Desa Sidodadi terbilang cukup maju. Ekonomi

masyarakat di Desa Sidodadi mayoritas masyarakat berada pada taraf menengah ini dikarenakan mata pencaharian dan juga pekerjaan warga adalah sebagai petani, pedagang. Dengan berwirausaha dapat meningkatkan taraf perekonomian yang baik masyarakat yang berada di Desa Sidodadi (Yusmaniarti, dkk, 2018) **Analisis Situasi**

1. Minimnya pengetahuan serta pemahaman perangkat masjid tentang penyusunan laporan keuangan sederhana pada masjid.

Tujuan :

1. Untuk meningkatkan pemahaman kepada perangkat masjid tentang menyusun laporan keuangan yang baik.

## II. METODE KEGIATAN

Pelaksanaan Program Pengabdian Masyarakat dilaksanakan pada Desa Sidodadi Kecamatan Arma Jaya Kabupaten Bengkulu Utara dilaksanakan selama 45 hari mulai tanggal 22 Juli 2019

sampai 05 september 2019, adapun kegiatan yang dilaksanakan yaitu sebagai berikut:

1. Menyelenggarakan pelatihan serta sosialisasi kepada pengurus masjid tentang penyusunan laporan keuangan.

## III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengabdian kepada Masyarakat dalam bentuk kegiatan berupa sosialisasi dan penyuluhan telah dilaksanakan dalam

kurun waktu 45 hari. Dimulai dari pertengahan 22 Juli sampai 05 september 2019. Pelaksanaan pengabdian masyarakat ditujukan untuk menambah pengetahuan warga serta memberikan motivasi kepada masyarakat yang berada di Desa Sidodadi Kecamatan Arma Jaya Kabupaten Bengkulu Utara. Adapun rincian pelaksanaan kegiatan sebagai berikut :

Bimbingan pelatihan penyusunan laporan keuangan sangat penting untuk meningkatkan transparansi dan akuntabilitas keuangan masjid sebagai (Setiorini et al., 2020) untuk meningkatkan keterampilan kepada perangkat masjid sidodadi dibidang penyusunan laporan keuangan sehingga para perangkat masjid memiliki skill di bidang akuntansi (Yusmaniarti, Yusmaniarti & Ekowati, (2014, 2019) . Hasil yang dicapai dari program sosialisasi bimbingan pelatihan penyusunan laporan keuangan untuk perangkat masjid sidodadi telah dilaksanakan.



Bagi mahasiswa KKN berikutnya diharapkan bisa membuat program kegiatan yang lebih bermanfaat sesuai dengan kebutuhan desa yang bersangkutan. Warga Desa Sidodadi sebagian besar bermata pencaharian sebagai Petani, Berkebun, dan Pedagang sehingga perlu adanya ketrampilan yang mendukung atau pekerjaan sampingan untuk menambah penghasilan.

#### UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih kami ucapkan kepada

pihak-pihak yang telah membantu aktivitas pengabdian kepada masyarakat, Aparat Desa, Desa Sido Urip yang telah bersama-sama menyukseskan kegiatan KKN Universitas Muhammadiyah Bengkulu.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Charolina, O., Faridah, F., Supawanhar, S., & Romdana, R. (2020). Upaya Peningkatan Perekonomian Keluarga Melalui Implementasi Kampung Tematik Di Kelurahan Padang Nangka Kecamatan Singaran Pati Kota Bengkulu. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Bumi Raflesia*, 3(2), 385–392. <https://doi.org/10.36085/jpmb.v3i2.949>
- Setiorini, H., Yusmaniarti, Y., & Marini, M. (2020). Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Pada Sekolah Langit Biru. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Bumi Raflesia*, 3(3), 393–398. <https://doi.org/10.36085/jpmb.v3i3.1021>
- Yusmaniarti, Yusmaniarti, Sri Ekowati, Uswatun Isnaini Abror, S. (2018). Mengukur minat berwirausaha melalui pendekatan theory of planned behavior dan variabel efikasi diri serta literasi ekonomi (studi pada mahasiswa ptn & pts di kota Bengkulu). *Seminar Nasional "Dunia Pendidikan Dalam Perubahan Revolusi 4.0,"* 1(1). <https://doi.org/DOI.10.17605/OSF.IO/E7NWZ>
- Yusmaniarti, Yusmaniarti, B. A. (2014). Pengaruh Penyajian Informasi Akuntansi pemerintahan daerah terhadap transparansi dan akuntabilitas publik ( studi pada pemerintahan kota Bengkulu). *PPE Press Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas Muhammdiyah Surakarta*, 563–576.
- Yusmaniarti, Y., & Ekowati, S. (2019). Laporan Keuangan Koperasi Berbasis Media Excel For Accounting (EFA). *Jurnal Pengabdian Masyarakat Bumi Raflesia*, 2(1).